

<b>Antrag</b> öffentlich	Datum 18.06.2004	Nummer A0123/04
Absender  <b>Stadtrat Falko Balzer</b> <b>SPD-Stadtratsfraktion</b>		
Adressat  Vorsitzender des Stadtrates Herrn Heintl		
Gremium  Stadtrat	Sitzungstermin  07.07.2004	

**Kurztitel**

Südost/ Salbke-Westerhüsen als IBA-Projekt

**Der Stadtrat möge beschließen:**

Der Oberbürgermeister wird beauftragt, den Baustein Südost/ Salbke-Westerhüsen sofort als Projekt für die Internationale Bauausstellung (IBA) Stadtumbau in Sachsen-Anhalt 2010 „Leben an und mit der Elbe – Eine neue Urbanität in Magdeburg“ anzumelden.

Die in der I0184/04 aufgeführte Rangfolge bezüglich des Handelshafens als „prioritär [...] harte[m] Standort“ und Südosts als „weichem Standort“ ist hinfällig.

**Begründung:**

Dem Ausschuss für Stadtentwicklung, Bau und Verkehr wurde am 03. Juni 2004 die I0184/04 – Internationale Bauausstellung (IBA) Stadtumbau in Sachsen-Anhalt 2010 „Leben an und mit der Elbe – Eine neue Urbanität in Magdeburg“ – zur Kenntnis gegeben.

Dabei widerspricht die folgende Passage sowohl der Mehrheitsmeinung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Bau und Verkehr und des Stadtrates als auch der Aussage des Oberbürgermeisters, ein Hauptaugenmerk auf den Süden der Stadt zu richten:

*„Zwischen den beiden extremen Polen **Handelshafen** und **Südost** kann der Fluss als neues Testfeld für die Magdeburger Urbanität verstanden werden. Der Projektbaustein **Handelshafen** wird prioritär als harter Standort behandelt, bildet mit dem Projektbaustein **Südost** als weichem Standort die Spange um die Schauplätze des Projektbausteins Altstadt entlang der Elbe und strahlt in die gesamte Stadt aus.*

*Im Projektbaustein **Handelshafen** reichert die Stadt an – „Mehr Stadt und Weniger Landschaft“, im Projektbaustein **Südost** zieht sich die Stadt zurück – „Weniger Stadt und Mehr Landschaft“.*

*Die Information [...] bildet [...] die Grundlage zur IBA-Anmeldung des Bausteins Handelshafen / Wissenschaftshafen.“*

Dieser Schlußfolgerung kann man sich nicht anschließen und so muss der Oberbürgermeister beauftragt werden, den Baustein Südost/ Salbke-Westerhüsen für die IBA anzumelden.

Falko Balzer  
Stadtrat der SPD-Fraktion